

# Sector petrolero invertirá US\$4.970 millones en exploración y producción

Los recursos crecerán 23% frente a lo que se utilizó en 2019

**UNA INVERSIÓN** de US\$4.970 millones prevé el sector petrolero para la exploración y producción durante este año. Así lo señaló la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP), en el Informe de Tendencias de Inversión en Exploración y Producción (E&P) en Colombia 2019 y Perspectivas 2020, que consolida la información de 26 empresas que representan el 94% de la producción en Colombia y el 81% de la exploración.

De acuerdo con el presidente de ACP, Francisco José Lloreda Mera, la inversión para este año es 23% superior a la registrada durante 2019.

En efecto, la inversión en exploración para este año será un 18% superior a la de 2019, mientras que en producción representará un aumento del 25% frente al año anterior.

Lloreda destacó el aumento en la proyección de inversión exploratoria en proyectos con potencial en gas y el clima de inversión es aceptable y bueno, así como la estabilidad política, prospectividad geológica y aspectos contractuales.

Específicamente, la inversión en exploración estará entre US\$920 y US\$1.000 millones, 18% superior a la registrada en 2019. Las proyecciones indican que un poco más del 70% de estos recursos estarán destinados a inversiones en tierra firme y el restante a offshore.

Por otro lado, se estima que la inversión en producción en el 2020 estará alrededor de US\$4.050 millones, es decir 25% superior a la del 2019. El 53% de



EL PRESIDENTE de la ACP, Francisco José Lloreda Mera, destaca el incremento en las actividades de exploración de crudo para este año. /Cortesía

los recursos irán a perforación de pozos de desarrollo, el 15% a recobro mejorado, el cual hoy aporta el 19% de la producción del país; y el restante se destinará a facilidades de producción y otros.

## Potencial

Para este año, se destaca también el aumento en las proyecciones de la inversión exploratoria en proyectos con potencial en gas, que será de US\$300 millones, un poco más de un tercio del presupuesto total; así como los recursos destinados para desarrollar la producción de gas natural (US\$340 millones), equivalente al 8% de la inversión total en producción.

“Para poder materializar estas proyecciones de inversión es importante que Colombia mantenga la estabilidad política, siga avanzando en aspectos contractuales y fiscales, trabaje en mejorar las condiciones de entorno y en la reducción de tiempos de trámites y costos de transporte. Esto nos permitirá ponernos al día frente

a otros países que hoy nos están cogiendo la delantera, pues mientras en Colombia la inversión en E&P cayó en 2019, proyecciones internacionales estiman que en el resto del mundo creció aproximadamente el 4%”, expresó Lloreda Mera, presidente de la ACP.

Si bien la inversión en exploración y producción de petróleo y gas en Colombia disminuyó 7% frente al 2018 y se revirtió la tendencia de dos años consecutivos de crecimiento (2017-2018), las mayores eficiencias en las operaciones permitieron aumentar y sostener la producción en 2019.

Para 2020, la ACP estima que la producción promedio de crudo estará alrededor de 890 mil barriles por día (+1% vs. 2019) y la producción comercializada de gas en cerca de 1.090 millones de pies cúbicos diarios (190 mil barriles equivalentes de petróleo). Por regiones, el 90% de la inversión en producción se ejecutará en las cuencas de los Llanos Orientales, el Valle Medio del Magdalena y Caguán – Putumayo.

“Las empresas están enfocando sus esfuerzos de inversión en sostener la producción en los niveles que tuvimos en 2019, evitando la declinación natural de los campos. Si no se realizaran estas inversiones, el informe nos indica que la producción de crudo caería a valores cercanos a los 730 mil barriles este año, de ahí la importancia de continuar impulsando el dinamismo del sector, superar los obstáculos internos y ser más competitivos frente al comportamiento y condiciones de la industria en el resto del mundo”, enfatizó Lloreda Mera.

## Clima de inversión

El Informe de Tendencias de Inversión en Exploración y Producción (E&P) en Colombia 2019 y Perspectivas 2020 consolida también la opinión de las compañías frente al clima de inversión del país, que para esta edición fue calificado entre aceptable y bueno.

La estabilidad política del país continúa siendo la mayor fortaleza para invertir en Colombia, más aún comparada con las situaciones de inestabilidad observadas en otros países de Latinoamérica. Sin embargo, los paros y protestas de finales del 2019 causan cierto nivel de incertidumbre.

La prospectividad geológica permanece como la segunda mayor fortaleza y se destaca también una mejora en la percepción de los temas contractuales. Por otro lado, los aspectos ambientales, sociales y de seguridad, se mantienen como los mayores retos en superficie para atraer inversión.

## Ajustan operación de .CO

El Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (MinTIC) pone a disposición de los interesados la adenda al Pliego de Condiciones para la selección del contratista encargado de ejecutar el Contrato de Operación del Registro del dominio .CO, la cual está publicada en la página web del Secop II. Señala el MinTIC que “atendiendo las observaciones y comentarios realizados por los interesados en participar en esta licitación, y teniendo en cuenta el otrosí suscrito entre el MinTIC y el concesionario .CO Internet S.A.S. el pasado 10 de enero de 2020, se inició una consulta con los expertos internacionales con los que se trabaja en este proceso licitatorio”.

## Pacto por crecimiento en minería

La Federación Nacional de Productores de Carbón (Fenalcarbón), firmó el Pacto por el Crecimiento y la Generación de empleo en el sector minero, con el cual ratifica su compromiso con el desarrollo de una industria sostenible, incluyente y competitiva, que aporte al progreso del país. “Este es un pacto que hemos suscrito los gremios del sector minero con el Gobierno Nacional, donde nos comprometemos a trabajar de manera conjunta para promover el desarrollo del país y seguir contribuyendo con la generación de empleos dignos y bien remunerados. Es un esfuerzo del sector público y privado para impulsar la economía y generar acciones que permitan el crecimiento en la inversión,” explica Juan Manuel Sánchez Vergara, presidente de Fenalcarbón.

## Demanda de motos Touring

A nivel mundial parece haber consenso de que las mejores motos para viajar son las Sport Touring. Razones como el tamaño, la comodidad, seguridad y capacidad para realizar largas distancias, las posicionan como las preferidas para aquellos usuarios que salen a la ruta en busca de nuevas aventuras. Un reciente estudio realizado por Mercado Libre analizó el comportamiento de la demanda por este tipo de motos, cuyos resultados arrojaron que durante 2019 se registró un crecimiento importante a nivel regional. En el caso de Colombia, es el país que registra el mayor aumento de búsquedas de la región en el primer trimestre de 2019, con un crecimiento del 132% vs 2018.

## Empresarios

# Nuevo gerente de Vertiv para Colombia y Ecuador

**VERTIV**, UN proveedor global de infraestructura de TI y soluciones de continuidad, anunció el nombramiento de María Consuelo Vidal como gerente de Canales para Colombia y Ecuador. En esta posición, Vidal se encargará de fortalecer las relaciones ya existentes con los canales autorizados, así como dirigir la estrategia de ampliación de la red de canales de distribución en ambos países.

“Nos complace anunciar la adición de **María Consuelo** al equipo de Vertiv en Colombia”, dijo Ricardo Duque, vicepresidente de estrategias de canales de Vertiv para las Américas. “Su

nombramiento forma parte de la estrategia de fortalecer la red de distribución, incluido el Programa de Socios Vertiv (VPP). María aprovechará el nuevo plan de incentivos VPP, el rediseñado Portal de socios en línea y una cartera ampliada de productos”.

“Estamos seguros de que María Consuelo, quien posee un amplio conocimiento en el sector de TI, gestionará de manera favorable la relación con los canales para que puedan enfrentar los desafíos de los nuevos centros de datos, impulsados por la red 5G y la computación al borde de la red”, afirmó Ricardo Duque.

Vidal tiene un título en Administración de Sistemas por el Miami

Dade College y se graduó de Business Data Processing Computer Programming, en la Universidad de Miami. Cuenta con más de 20 años de experiencia en el sector de TI, gestionando la expansión, apertura y posicionamiento de grandes compañías como P&P Media SAS, Tech Data Colombia y SED International de Colombia S.A.

Vertiv ofrece hardware, software, análisis y servicios continuos para garantizar que las aplicaciones vitales de sus clientes funcionen sin interrupciones, con un rendimiento óptimo y un crecimiento conforme a las necesidades de su negocio. Vertiv resuelve los desafíos más importantes que enfrentan los centros de datos de la actualidad, las redes de comunicaciones y las instalaciones industriales.

